

bita, 6.20;
Para se-
res, 3; Ia-
E. Albu-
T. Guerri-
C. Alvarez-
nazo, 6.50;
G. Egles,
B. Tiváro,
M. Díaz,
Un comp.,
M. Cas-
1; R. Do-
mardi, 1; M.
y, 0.50;
Santa Fe:
da efectua-
nte en esa
rat de Bus-
J. Olcese:
H. 0.50; M.
Sánchez, 1; J.
ez, 0.50;
N. Dani-
S. 412.50
TADAS
bres
ar
25
27.50
3-214.50
IDAS
\$ 50
39
22
46
4-47
\$ 172
UMEN
\$ 211.50
1 Comité: J. del Río
SEIMOS
Cuarto, por
Cortés
ejo, por paq.
ll, por susc.
n Pedro, por
ez
ia, por susc.
por libro
ndo, por paq.
por libro
or, por susc.
Loyd George, viejo liberto de la política, caracteriza con frase filosófica esta variación:

La Antorcha

SEMANARIO

U. 1. 3313, Mitre

Buenos Aires

Del socialismo y del anarquismo

El socialismo y el anarquismo pueden ser caracterizados, con toda fidelidad, por un distinto que consagran su mayor ocupación por los fines que persiguen: verdaderamente diferenciales y por cuanto constituye la base declarada de su programa, el primero por la evolución del gobierno que tiene, y el anarquismo por la evolución del pueblo, de todos y cada uno de sus miembros, a un estado emancipado de total autogobierno.

La actividad de ambas tendencias se manifiesta de inmediato por lo que es propio de la índole respectiva de cada una de ellas que cumple lógicamente a su señalada finalidad: el socialismo se manifiesta por los que entran en el juego de las instituciones del Estado, por cuanto es atenazante el mecanismo del poder y a la lucha entre los partidos que se lo disputan, y por todo lo que, siendo relativo al gobierno, no guarda con el pueblo otra relación que la de la opresión que lo esclaviza; el anarquismo, en cambio, se expresa por la difusión de una conciencia revolucionaria en el pueblo, por sus agitaciones en defensa de la justicia o la libertad entre las grandes masas de oprimidos y explotados, y por la lucha constante en que está empeñado contra el Estado, cuya desaparición persigue para que sobre sus ruinas se levante el hombre soberano de sí mismo, solidario de la entera sociedad emancipada.

El socialismo, pues, procura el mayor desarrollo, la evolución del Estado, y todos sus actos concuerdan a tal fin. De ahí su radicalización en partidos meramente políticos, abandonando del socialismo originalmente tanto que no se asemeja a su aplicación a las luchas electorales; de ahí su participación en las elecciones, y su progresiva cesión a los poderes legislativos y ejecutivos hasta llegar a tenerlo todo en sus manos, como ha ocurrido en muchos países europeos y como acaba de verificarse en Inglaterra. Combinaciones electorales, engaños políticos, divisiones y alianzas con otras fracciones que tan pronto se atacan como se prestan mutuamente apoyo, el tira y afloja del juego parlamentario, son todas derivaciones naturales de su carácter de partido político.

El anarquismo, por el contrario, por lo mismo que persigue la evolución del pueblo que ha de culminarse en la libertad, la revolución mediante, desenvuelve su acción contra el Estado y contra él, afanoso de alcanzar su eliminación, a cuyo solo precio ha de ser lograda esa evolución. De

ahí su propaganda subversiva, su actividad revolucionaria, su permanente lucha contra la autoridad en cualquiera de sus formas. Persecuciones, encarcelamientos, destierros y hasta fusilamientos, son todas derivaciones de su carácter de tendencia revolucionaria.

El socialismo, pues, puede ser caracterizado por aquello que persigue, es decir: la evolución del gobierno. Ha sido servido a los socialistas para aprovechar un equívoco, llamándose a sí mismos "evolucionistas", con lo que se han afirmado siempre como poseedores del sentido de la historia, presentando en falsa luz a los anarquistas, como negadores de la evolución. Pero no es así. Los anarquistas afirman también la evolución, de la cual son las revoluciones la natural eclosión. Somos evolucionistas, y al apartarnos de la esfera de acción del gobierno y al luchar contra él, por lo que somos puestos fuera de ley, somos revolucionarios. Los socialistas se dicen evolucionistas, pero al entrar en el mecanismo de las instituciones del Estado —cuya evolución es la que persiguen— son conservadores, tanto más escrupulosamente conservadores cuanto más reformistas y "evolucionistas" en ese sentido. La posición de unos y otros no es entonces de evolucionistas frente a revolucionarios, sino de revolucionarios frente a conservadores.

Respondiendo a la característica de su respectiva tendencia, los socialistas organizan comités, cooperativas y sociedades mutuales; en tanto que los anarquistas organizan sociedades de resistencia y agrupaciones de propaganda y de combate. Aquellos van a las elecciones, y éstos a la lucha subversiva, a la lucha revolucionaria. Y el premio a la actividad de unos y otros es también algo diferente: concejalías, diputaciones, ministerios y presidencias para los socialistas, y persecuciones, encarcelamientos, destierros y fusilamientos para los anarquistas, premio éste que obtienen de "más de aquéllos", cada vez con mayor frecuencia por la creciente conquista que hacen del poder.

Cada uno a lo suyo, pues: a elegir y ser elegidos, los socialistas, hasta alcanzar todas las posiciones gubernativas; y a luchar y a padecer persecuciones y a no desmayar jamás, los anarquistas, hasta lograr la destrucción de todo joder personaje. En esto estamos nosotros y en aquello los socialistas, quienes hacen precisamente ahora el mayor despliegue de energía por la actual campaña electoral.

EN OTRO TONO

Los socialistas en general, no muy afectados hasta ahora al laborismo inglés, han cambiado en mucho su consideración hacia él desde el momento que sus líderes han tomado las tareas gubernativas del imperio de la Gran Bretaña, besando previamente la mano del soberano en la ceremonia protocolar de la asunción del mando. Este acto —la toma del mando, no el besamanos— ha sido asumido para los socialistas de todo el mundo singular importancia, al punto de ser considerado por uno de los colaboradores más resaltantes de "La Vanguardia" como el hecho social más fecundo registrado durante el siglo XX, después de la revolución rusa y pasando por alto la revolución alemana".

Este juicio, propio de un entusiasmo inusual, revela cuánto es el que sienten los socialistas por la posesión del mando, cómo les atrae y cuánta importancia le confieren.

La importancia de la ascensión de los laboristas al poder estriba, para el colaborador de referencia, "parte de lo que ese acto significa como un jalón plantado en el camino ascendencial por los trabajadores británicos, en la confirmación de un método de acción", el legal que admite la posibilidad de una transformación social mediante el libre juego de los resortes constitucionales o parlamentarios".

Pero no es así la cosa. El camino ascendencial no es de los trabajadores sino de sus líderes laboristas, y su avance se mide por la conquista de las posiciones guber-

natales, y en cuanto a la posibilidad de transformación social que el método ofrece, ella puede ser apreciada en las variaciones de tono que se verifica en los partidos socialistas a su inicial entrada en los parlamentos británicos: al conquistar mayor representación luego, al adquirir una fuerza parlamentaria decisiva en las votaciones después, y al pasar, más tarde, de partido de oposición parlamentaria a partido gobernante. En una gradual variación de tonos en recorrida, así, toda la escala.

Lloyd George, viejo liberto de la política, caracteriza con frase filosófica esta variación:

"Cuando escuché a Mr. MacDonald, dice — quien antes solía usar las notas más agudas, hablando en un tono tan bajo, imitando las modestas voces de los cantantes menos presumiosos, acudió a mi memoria el caso de muchos tenores célebres obligados a cantar en barítono".

Las posibilidades que ofrece el ministro laborista, que suscita tantas esperanzas en el gremio de los affines, no son, ciertamente, de transformación social, sino las de grandes perspectivas políticas que se derivan para su partido del manejo del poder. En el gobierno los laboristas se pondrán a tono y observarán los viejos moldes. Y todo seguirá como hasta ahora, para el tranquilo reinado de su majestad Británica. Bien se ha podido ver esto en el acto de la asunción del mando y en el primer discurso del nuevo presidente de ministros, en el que "se repitió — según Lloyd George — con todos los detalles, las limitaciones las reservas y los compromisos que sueña usar hasta el presente todos los hombres de Estado de este mundo".

Nuestro esfuerzo, el de los anarquistas, debe impedir que se siga en el mismo trío hasta ahora. Nuestra palabra debe orientarse en ese sentido, con el propósito de atenuar y suprimir odiosidades y enco-

DIGNIDAD.

Los ideales anarquistas de la vida

Si hay quienes reclaman ciertas contac-
taciones a ciertos artículos nuestros en los
que se haces serena exposición de concep-
tos, porque halaga a sus oídos el desboque
canaléscos de dictadores, hay también, y mu-
chos — esto es lo consolador para el mor-
tíficio anarquista — que no gustan de esas
cosas, ni ver trasladado a nuestras publica-
ciones el vicio insultante de los mere-
cados. De estos compañeros, muchos se han
llegado hasta nosotros, temerosos de que
nos dejemos arrastrar en ese terreno de po-
lémica bajina, para pedirnos que no con-
testemos, qué no nos pongamos a nivel con
los que van perdiendo el de toda digna
compostura en el trato entre anarquistas.
Los hemos tranquilizado: No contestare-
mos.

Y no contestaremos porque a ciertas dis-
putas no queremos descender, ya que es
propriamente descender el empeñarse en dis-
cusiones como la que se quiere establecer,
discusiones que, al fin de cuentas, no hacen
más que negar mayormente a los com-
pañeros respecto a la prensa anarquista, re-
vista a menos precisamente por eso. No con-
testaremos porque insultar no es polemizar
y nosotros estamos para esto y no para
aquellos, en cuya tarea, por desacostumbrada
en nosotros, cualquiera nos gana. Y no
contestaremos porque tenemos la convic-
ción que los compañeros y los hechos co-
rroboran que ataques como el que se nos
mueve huyen más a quienes los lanzan que
a nosotros a los que nos dirigimos porque
lejos de dar la medida de los atacados, la
dan de los atacantes.

Somos conocidos, los demás, tanto nos-
otros como nuestra obra, cumplida recta-
mente siempre desde la lucha contra la des-
trucción dictatorial hasta la lucha por la
defensa de la F.O.R.A. contra los manes-
tos unificacionistas, en cuyo empeño hubi-
mos de recibir hasta de las milanesas perso-
nas muchas veces los más insultos que
no nos dirigen.

No parece de oportunidad, compade-
ra, el cuento aquél de la caravana que pa-
sa... y llega? Así llegaremos nosotros a
cumplir nuestros afanes de efectivar en el
país, en toda América, una mayor intensi-
dad y un más largo alcance de la propágan-
da-anarquista y un levantamiento de es-
tupefacción moral. Para esto, y no para otra cosa,
queremos sacar cotidianamente LA ANTOR-
CHA.

Cada uno a lo suyo, pues: a elegir y ser
elegidos, los socialistas, hasta alcanzar todas
las posiciones gubernativas; y a luchar y a
padecer persecuciones y a no desmayar ja-
más, los anarquistas, hasta lograr la
destrucción de todo joder personaje.

Y nos dice: "¿Puede amar el que des-
conoce en qué se funda el amor?... ¿Quién ha
hecho la multitud, esa parte gruesa del
pueblo, de suyo a los hermanos vilanamente
ultrajados?"

ODIOSIDADES

El jueves de la semana pasada ocurrió en un local obrero, mientras se realizaba una asamblea de lavadores de autos, un tiroteo que motivó la intervención de la policía, el allanamiento del local con el con-
secuente estropicio, la detención de más de 60 compañeros y la clausura del local, previo hallazgo de dos bombas ametralladoras de esas potensísimas que nunca explotan y que están al servicio de la institución policial. Este hecho es la triste evi-
dencia del punto extremo a que ha llegado el estado de ánimo de ciertos ambientes obreros saturados de odiosidades entre los
compañeros.

Nada queremos saber de las responsabilidades directas o indirectas de tan censurable hecho, ni cabe culpar mayormente a quien lo inició. Lo que importa, por lo que
puede influir más amplios nubecos de
trabajadores, es el ambiente de enconos
que, entregados al juego incontento de
sus pasiones, les abandona mayor-
mente hasta provocar situaciones más vio-
lentas. Es necesario, entonces, despear-
ses estos ambientes de las odiosidades de que
están penetrados. llevar a ellos la palabra
sorprendedora de los ánimos y llamar a la re-
flexión a todos los compañeros para que
tas cosas no continúen así, para que cada
uno deponga de su parte, no las naturales
disecciones de las ideas, sino solamente
aquello que, por ser ageno a ellas, sólo hu-
medece sus raíces en el encono.

Nuestro esfuerzo, el de los anarquistas,
debe impedir que se siga en el mismo trío
hasta ahora. Nuestra palabra debe
orientarse en ese sentido, con el propósito
de atenuar y suprimir odiosidades y enco-

Todo está por hacer, todo está por
crear. Años nosotros se abre un por-
venir de progresos ilimitados. Aún no se ha
dicho la primera palabra, no se ha pu-
sado la primera piedra cimentada y sólida
del edificio espléndido que se levantará
mañana. Están los planos hechos, las li-
ñas tiradas, aprobados los proyectos; es-
tán puestos los títulos de los capítulos,
acaso algunos materiales listos y reuni-
dos; falta el texto para escribir. El es-
queleto está armado y dé pie: falta recu-
brirlo de carne, animarlo, darle vida y
echársela a andar... Ya te he dicho otra
vez: tenemos sólo los epígrafes; nuestra
posesión es una abundante y sugestiva
epigrafía, sin nada más que alguna que
otra palabra suelta cuya enunciación falta en-
contrar todavía. Estas son piedras preciosas,
de una luz de sueño delicada, que va-
len mucho por sí, pero de las que aún
no ha hecho su artística aplicación la ja-
sería... Hora es de que abordemos un
epígrafe: cualquier y cualquier, y engran-
zando algunas de estas perlas, de estas
palabras sueltas, empiezamos por dejar en
un cuadro ó una página escrita. La página
que debemos dejar escrita es la de nues-
tra vida. Ella debe ser una de las del pró-
logo de este libro: La Anarquía. Al tra-
vir las sucesivas ennegrecimientos, bu-
rradas, correcciones y perfeccionamien-
tos que nos indiquen o sugieran los fal-
los o los vacíos que al recorrerlos vayamos
notando, ella, debe salir, en cuanto sea
posible, una página parecida al libro. De-
ber ser, en cierta manera, como una síntesis
o una anticipación del libro: debe par-
ticipar de la esencia y de la sustancia, ser
como una flor cortada del rosal para la

noría: selecta, fresca, la mejor plegada,
la más grande, la más roja y la más fra-
grante...

Para dejar nuestra página escrita, pá-
gina del prólogo nada más por ahora, de-
bemos esforzarnos por apartarnos de los
ideales burgueses de la vida, y por crear
que cosas pensáis, camaradas!, los ideales
anarquistas de la vida. Esto, no pa-
ra la vida como generalización, como idea
abstracta, sino para la vida de cada cual,
y de la nuestra sobre todo.

Los ideales burgueses de la vida son
los que conocemos, los que han sido has-
ta ahora valorados por el arte y la po-
esía y son los que nos atraen o nos tiran,
por ejemplo, cuando pensamos realizar
el amor, cuando pensamos realizar la felici-
dad. Los ideales anarquistas de la vida
están todos por ser creados, apenas hay
quien los ha visto, y eso imperfectamen-
te mezclados a restos de ideales burgue-
ses: la literatura, la poesía y el arte no los
ha abordado ni se ha inspirado en ellos
desde ayer. He ahí un mármol virgen, una
gran cantera no explotada para nuestros
literatos y artistas del futuro.

Nuevos ideales de vida crea el anar-
quismo. Meditemos, reflexionemos que no
puede ser sino así. Por lo tanto, el pri-
mer paso para llegar a ellos es apartarse
de las ideas burguesas. Los ideales bur-
gueses de la vida son nuestra falla, y al
mismo tiempo el obstáculo principal para
ser verdaderamente anarquistas. Son
ideales prestados, ideales enseñados o
aprendidos del ambiente: son una rutina
o una anticipación del libro: debe par-
ticipar de la esencia y de la sustancia, ser
como una flor cortada del rosal para la

T. Antilli

nos y nunca fomentarlos. Tarea esta que
por estar reservada a quienes se relajan en
sus tristes espectáculos, qué el odio ofrece
entre los obreros, es ageno a los anarquistas,
a quienes debe contar como sus más
decididos opositores.

Que el hecho que mencionamos sirva de
ejemplo para despojar la ofuscación y lim-
piar de odiosidades el ambiente, y así si
habrá tenido benéficos resultados, siendo
de esa manera, un mal venido para bien.

Tal es nuestra opinión respecto al amor
nuestro, al amor del pueblo. Y esta opinión
la fundamos en los hechos que diariamente
se suscitan, tienen vida.

Radowitsky frente a Falcao, Wilkens fren-
te a Varela y el sin fin de compañeros que
trabajan por el triunfo del ideal anarqui-
sta no son otra cosa, para nosotros, que la
corroboration de lo que afirmamos. Expre-
sos su bienestar, su libertad y su vida, de
puro humanos. Amor un ideal y se sacrifican
por él. Pero su obra no exige recom-
pensa alguna. Y el pueblo, de cuyo bloque
surgen, no tienen para con ellos ningún
dócil.

Esto no obstante el pueblo sabe cumplir
con los que, al sacrificarse por un ideal, se
sacrifican también por él.

Y ahora, permitanos, compañera, ofrecerle
un cuento, sacado de "El Manifiesto", que
no por tal, merece que se le lea, si no
por la verdad que encarna.

"Cuentan de un joven muy rico que da-
ba las más espléndidas fiestas en obsequio
de sus amigos; para divertirlos y agitarlos,
que estaba cabioso y triste por la in-
gratitud que todos le demostraban al no
frecuentar su trato ni devolverle su amistad,
sino por los convites y las fiestas que
los daba. Pesaroso y no sabiendo ya qué
clase de fiestas inventar para retener a su
amigo, se dirigió a Salomon y pre-
guntó qué era necesario hacer para que
sus amigos le amaran, ya que obsequian-
dolos tan regiomente su ingratitud era ho-
toria. "Ama", le contestó Salomon; Y así
fue: los amigos tales como eran, tales como
debían ser y entonces ellos lo amaron tam-
bién a él...

"Se nos imagina que el cuento viene co-
mo al polo para muchos que, a pesar, dicen
de haber hecho todo lo posible para obse-
quiar y ser agradables al obrero, se quejan
de que éste, con todo su ingratitud, los por-
pone o los olvida. ¡Amen, como amamos
nosotros, y entonces los amará también el
obrero. Palabra que es así!"